

EL GUAYAS

PERIODICO EDITADO POR LA SOCIEDAD FILATELICA
DEL GUAYAS.
PUBLICACION QUINCENAL.

DIRECTOR, FRANCISCO CARLOS COELLO.

AÑO I.

Guayaquil, Octubre 9 de 1887.

Nºm. 8.

BOLETA NUEVE DE OCTUBRE DE 1820!!
1837.

Llona

GARAICOA

GARCIA

ESCOBEDO

LAVAYEN

Jimena

Roca

VILLAMIL

RAJERA

CALDERON

ELIZALDE

URBANETA



OLMEDO RODA FERTE CORDEIRO

BOLETA AL GUAYAS Y SUS MUNICIPIOS

NUEVA DE OCTUBRE!!

Sesenta y siete años hace que el sol radiante iluminó por vez primera nuestras libres frentes, la asil aurora de aquél día despertó en nosotros un halagoimiento puro de gloria y las calidas que apretaban á la patria y se abalanzan al temor hispano fueron rotas por el fulgor del Despotismo.

Un solo grito faltaba para cerrar la noche de Bautista noble: preñado que diera tres siglos o más; era premisa natural de la penitencia y esto fue lo que comprendieron Olmedo, Roca, Gutiérrez, Hernández y otros sacerdotes patricios que no resistían un ampliar su eternidad. Dicen que para saber entre PATRIA y LIBERTAD,

Perón, entonces, es el que más glorifica y las élites se ríen de él, ya que lo han atemido, y en su ataúd se sienten más hereros que otra vez. Inquebrado de verdad que nadie da la espalda, muerto. Inde a la muerte, muerto, muerto.

Nuestro tema en este apartado es la forma de los órganos y sus dimensiones.

En su memoria, como se ha visto, se han organizado en el mundo entero las Sociedades de la Cruz Roja, que tienen su actividad para desempeñar las necesidades de la Patria. Durante estos años la lucha contra epidemias, hambres y combates ha sido constante. El Ejército de salvación es el más estable y duradero y por otra parte un regimiento de voluntarios que nos dirige hacia la paz y la salud por los abejorros del铺erío, ya recordados en su memoria fundadora en una de sus cartas a las glorias con-partidarias por naciones extranjeras.

La República se comunió se honiadamente, el espíritu jocoso de los pueblos vacío, los partidos se estrellan más a otros y a un golpe salta una lucio expandiéndose como los rayos del sol, perdida para la antigua y pacífica como la tormenta. La señora se redondea por una nube humana que engunda por una nube oscura, la

Our Work

El que nos conviene es uno
de voluntad pero solitario, uno
que tiene la cualidad de res-
petar tanto el solo presidente
como debe ser en verdad
conformante a los que son el
poder, voluntad y virtud entre
los que lo tienen nombrado.

que saldrá que suben por la
voz del pueblo y no por el
de los ricos.

Tocas estas cualidades re-
alitas como rayos de sol en la
frente de aquél desinteresado,
pero patriota liberal y que con
el Poder en sus manos eleva-
rá su suelo á una altura digna;
este es:

Clemente Ballén.

Hombre honrado, de patriotismo, ageno de la política, porque jamás ha pretendido ocupar puesto alguno en los gobiernos, de ideas liberales, enemigo del terror, de los sanguinarios y hombre dedicado al trabajo. He aquí a un hombre digno para ocupar ese puesto. Los de nuestro suelo, goza en país extraño de garantías y de estimaciones dignas de quien es atendido por el Presidente de la capital del mundo civilizado, considerado por el centro social de aquella y refutado como uno de los mejores hijos del Ecuador, como uno de los más conspicuos liberales que ha dado Guayaquil. No teméis en el pueblo ecuatoriano, si al asentar el puesto qué lo brindamos como que tenemos derecho á ello, el que se borren las ideas como ha sucedido con otros despreciados hijos del Ecuador. Ballén siempre es el mismo. Triunfemos, triunfemos, procuremos ser ya gobernados por particulares, es decir, por liberales y no por rottos.

Tenemos, pues, también á la vista candidaturas de hombres tan liberales como el que hoy exponemos; y al presentar la mísma, no pretendemos oscurecer la de aquellos, sólo deseamos que en todo caso salga triunfante ese pablon azul y blanco, ese emblema tan augusta de la libertad.

CAMPOS, BALLEÑ Y LLONA

son los tres liberales qui- hasta
a este se han exhibido como
candidatos; podéis quiesco-
jer los tres reunen las qualida-
des auténticas en la persona de
Ballén.

Aquí tenéis nobles liberales
ecuatorianos tres insignes

membros de tu partida que
pueden acandillarnos en la pri-
mera elección, escoged.....

El primero inspira Paz, Por-
venir, Civilización y Libertad; el
segundo Progreso, Libertad y
Adelanto social; el tercero Po-
esía, Instrucción y Bienestar.

CRÓNICA.

El ocho de Octubre se ha celebra-
do con estricto cumplimiento del programa organiza-
do por el M. I. Consejo Canto-
nal. Las bandas militares de
música dieron la respectiva re-
treta, tocando escogidas piezas;
la Orilla profusamente ilumina-
da, lo mismo los buques de gue-
rra nacionales y las demás em-
barcaciones surtidas en la ria.
Los fuegos artificiales vistosos,
y sobre todo, una numerosa
concurrencia de señoritas, se-
ñoras y caballeros que embal-
samaban el aire libre del Ma-
lecón, cada señorita cada más
elegante y hechicera hacia luci-
r esa esbeltez y simpatías
que inspiran siempre las bellas
hijas del Guayas.

Las diversiones populares
muy en orden. ¡Ojalá signifi-
camos pasando así hasta el 11 dia
en que terminan las diver-
siones públicas ocasionadas por
los recuerdos históricos que co-
mo el del 9 de OCTUBRE brillan
mas y más cada dia en el pue-
blo que los lleva marcados en
el libro inmortal de las genera-
ciones futuras.

JLoor eterno á tales fechas!

El 9 de Octubre ha re-plan-
decido entre nosotros por segu-
gunda y tercera vez. La estrella
de la Libertad nos recordó
ese gloriosísimo día de 1820
en que el Sol nos envió por
vez primera sus luminosas ra-
yos como augurios de ser eter-
namente libres. Ante todo, inclinamos la frente para saludar
tan maravillosa fecha y levantamos
la bendición á los que a costo
de sus múltiples sacrificios nos
lograron PATRIA, LEYES y
LIBERTAD.

"El teuono heróico," del año
saluda con estrepitoso ruido

tan sublime dia, con
angotes artificiales, y con
el saludo "el que
naciera hoy, cae bajo la angus-
ta sombra de ese pabellón d
estrellas tan querido de todo
corazón guayaquileño." La mul-
titud las admira..... sus pa-
dres las contemplan y ellas con
su canto melodioso, recuerdan
á los ecuatorianos que son li-
bres, que se ha roto la servil
cadena; y nuevas leyes, ya nos
rigen.

Que el fanatismo se convier-
ta ya, en la verdadera y santa
religión cristiana; y oigamos
al héroe entonar allá en los cielos
sus su canto á este respecto:

"Gloria al usurpador.—Qué lo debemos?
Honra, valentía, religión ó leyes?
Si ellos fueron escúpulos viciosos
Perdoná, y por fin supértilos, solo
que religión jura de ésta.—(Triunfante)
Soy yo, píosa y virtuosa, valiente, fuerte
y orgullosa, señora que trajo
el triunfo, mi gran puro y santa
de honor y de consejo toca el hombral
píos y de honor, que teclaron en tu nombre
Y que honor de honor.....! Por los oficios
De la hospitalidad misa generosa,
Hijos nos dan por gratitud suplicios."

Réstanos solamente colocar
hoy dia una siempre-viva en
la tumba de cada prócer, vene-
rar sus cenizas para que esto
sirva de testimonio á las futu-
ras generaciones, de que ello
fueron quienes nos legaron ese
precioso don que mas tarde les
será un recuerdo impermeable
como nos es hoy á nosotros; y
así sus ilustres nombres irán
trasmitiéndose de posteridad
en posteridad hasta la consuma-
ción de los siglos.

Fuente el alba, fecha tan gloriosa,
El sol por donde su nido entra,
El sol nacer desde su clara albor
A los amores que duran, ya en fría
(loza.....)

Sigue la animación, por to-
das partes se vé relucir el pa-
bellón liberal, las banderas de
las diversas naciones de los con-
sulados residentes en la ciudad
enarbollados con sublimidad au-
gusta; nos saludan; al mismo
tiempo que pon sus vivos colo-
res causan lumenosas sonrie-
nzas en la vista de los pasean-
tes.

Gloria al 9 de Octubre de
1820!!!

La Empresa de carros urbanos ha obsequiado a las señoritas conductoras y señores conductores un nuevo uniforme algo distinto al que antes tenían.

Felicitamos a la Empresa y a las señoritas conductoras, pues, a algunas muy bien les va, mas hoy cumplen un año de ocupar ellas los destinos que antes eran todos ocupados por caballeros.

La Compañía Litica Francesa. — Esta notable compañía en cuyo seno se encuentran verdaderos artistas, ha dado ya algunas funciones entre ellas la reconocida ópera que lleva por nombre *Mignon* en la cual la señorita Narbonnet desempeño su papel con una lucidez extraordinaria arrancando con su melodiosa voz, continuos aplausos a la concurrencia; la cual era bastante numerosa y escogida.

El 7 se representó *La Favorita* á beneficio del I. Concejo con el objeto de recoger fondos para erigirle un monumento á los próceres de la independencia. Todos en general, trabajaron con ese genio artístico que les es característico, especialmente el bajo, señor Castelmary, el cual dicen personas entendidas que es uno de los que más sobresalen aun en los teatros de Europa.

El tenor, también es uno de aquéllos que pueden oírse con admiración y en general todos trabajaron bien, muy bien llegando á captarse las simpatías del público guayaquileño; cuando éste tiene el gusto de oírles.

La contralto de la cual ya ya nos hemos ocupado arriba: trabajó con gracia y mucha lucidez lo mismo que las otras señoritas. Los coros un tanto reguñar.

Sabemos que la Compañía Jarques ha suspendido sus funciones por ocho días a causa de la falta de agua producida en la ciudad y que las señoras señoritas que presentan al público sus escenificaciones están

A. BETHENCOURT E HIJOS.

CURAZAO. — (Antilla Holandesa.)

LIBRERIA, ALMACEN DE MUSICA, IMPRENTA.

INSTRUMENTOS DE MUSICA DE TODAS CLASES.

La situación geográfica de la isla de CURAZAO, Antilla Holandesa que se halla en el Mar Caribe á los 12° y algunos minutos de Latitud Norte, vecina a las repúblicas de Venezuela, Colombia, Santo Domingo y Haití; en comunicación directa y frecuente con dichas naciones, con todas las demás Antillas, con la América del Norte y Europa; teniendo además fácil y pronto acceso a las costas del océano Pacífico, la constituye en un punto de escala muy a propósito para generalizar y extender en todo el Continente occidental sus relaciones comerciales, siendo llamada, en cierta estera de su actividad industrial, a servir en particular de centro y medio de enlace entre las diferentes naciones de la América Central y del Sur, desde el punto de vista de sus relaciones literarias.

Esto es lo que han comprendido los dueños de la casa mercantil que gira en dicha plaza bajo la razón social de A. Bethencourt & Hijos, dando á los tres más importantes y generosos ramos de sus negocios — LIBRERIA, MUSICA y TIPOGRAFIA — toda la extensión que en sus miras se requiere.

El ALMACEN DE LIBROS no excluye ningún género de las producciones intelectuales, si son útiles y buenas, particularmente de la que se publican en idioma español, y el de MUSICA comprende dos ramos principales; el más completo y variado surtido de música escrita la más general y extensa colección de instrumentos con sus accesorios.

La casa sostiene, además, un periódico que por ahora es quincenal, no más, el cual le sirve de órgano, y circula GRATIS en todas las naciones hispano-americanas del Centro y del Sur del Continente, en todas las Antillas, en Méjico y en las principales plazas comerciales de los Estados Unidos y de Europa.

En el BOLETIN DE LA LIBRERIA DE A. BETHENCOURT & HIJOS se publican a precios medios los numeritos de las revistas mercantiles, y se hace mención de todas las obras nuevas de que se dispone conocimiento por voluntad de sus autores, principalmente de los americanos y españoles, en una sesión, ya expositiva, ya crítica, según el mérito de las publicaciones.

Los libreros, autores y editores que remitan GRATIS docenas ejemplares de sus publicaciones, las verán incluidas en la lista de sus selecciones.

El BOLETIN DE LA LIBRERIA circula especialmente entre los mercantiles, agricultores, banqueros, industriales, propietarios, literatos, escritores, sacerdotes, médicos, abogados y artistas de cada plaza; se le envía gratuitamente a cuantos mandan deseos de recibirlo, y se remitirá a todos los periódicos en idioma español de que se tiene noticia, y á los demás que mandan el canje.

EL CATALOGO GENERAL; así como los expedios de *Religión, Ciencias y Artes, Literatura, Música, destinados a los lituadores, instrumentos musicales, instrumentos de música, Dentista, etc., y todo otro tipo de mercadería que sea de uso en la vida diaria*, se obtienen GRATIS a quienes los soliciten, en la oficina de correo de los GATAPACIONES DEL TANQUILLO DEL RIO.